
Sector  pirotécnicos  pide
acceder a Reactiva Perú
El sector de eventos pirotécnicos, también como otras
actividades,  ha  sido  fuertemente  golpeado  por  la  COVID-19
generando pérdidas econoḿicas y que miles personas dedicadas a
esta  actividad  pierdan  sus  puestos  de  trabajo,  sin  la
posibilidad  de  ofrecer  sus  servicios  a  eventos  sociales,
corporativos,  deportivos,  culturales,  institucionales  y  de
gobiernos locales a nivel nacional que también han sido
suspendidos.

 

Al  respecto,  el  presidente  del  Sector  de  Importadores  y
Comerciantes de Productos Pirotécnicos de Uso Recreativo del
Gremio de Servicios de la Caḿara de Comercio de Lima (CCL),
Juan Ricardo Piiroja, afirmo ́que la afectacioń de la crisis
sanitaria y econoḿica en su sector genero ́que en el primer
semestre de este anõ el movimiento del mercado pirotécnico
registre un revés sustancial de US$ 1,5 millones en pérdidas
econoḿicas lo que ha significado una contraccioń del 50% con
respecto al mismo periodo del anõ anterior.

 

“Dicha  cifra  va  a  mermar  el  crecimiento  del  sector  para
finales de año reduciendo su expansión en un 80%, si no se
toman medidas para autorizar la apertura de las ventas de este
sector”, preciso.́ Ası ́también, advirtio ́que el valor de las
importaciones de estos productos podrıá caer este anõ en un
80% si no se autorizan oportunamente las Ferias Pirotécnicas
para la campanã de fin de anõ.

 

Juan Ricardo Piiroja advirtio ́que entre los anõs 2017 y 2019
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las importaciones de pirotécnicos crecieron significativamente
en un 60%. “Sin embargo, estas cifras no fueron reflejadas en
las ventas debido a malas gestiones de la Superintendencia
Nacional de Control de Servicios de Seguridad, Armas, Juan
Ricardo Piiroja advirtio ́que entre los anõs 2017 y 2019 las
importaciones de productos pirotécnicos crecieron en un 60%.

 

Municiones y Explosivos de Uso Civil (Sucamec) de autorizar la
venta a solo siete dıás antes de fin de anõ, no dejando
oportunidad a los formales de realizar sus campanãs dentro de
los tiempos que establece la ley que son 45 dıás para la venta
al pub́lico”, dijo el representante del sector.

 

Revisando cifras en valores FOB en anõ 2017 se importaron
productos pirotécnicos por US$ 1,9 millones, mientras que en
los anõs 2018 y 2019 la cifra ascendio ́a US$ 3 millones. No
obstante, en lo que va del anõ apenas se registran
importaciones por US$ 297.558 lo que hace vislumbrar una caıd́a
importante de estos productos para este anõ.

 

Falta apoyo
 

Si bien las cifras demuestran el negativo desempenõ de las
ventas en este rubro, Juan Ricardo Piiroja estimo ́que esta
actividad se reactivara ́para fin de anõ.

 

El presidente del Sector de Importadores y Comerciantes de
Productos Pirotécnicos de Uso Recreativo del Gremio de
Servicios de la CCL, dijo que si bien el Gobierno senãlo ́la



necesidad de oxigenar econoḿicamente a las empresas con la
entrega de recursos, a través del programa Reactiva Peru,́
hasta el momento el Ejecutivo no ha considerado incluir a las
empresas del sector pirotécnico por considerarlo como
actividad no esencial, pese a que representa a un importante y
significativo nuḿero de familias peruanas que viven
actualmente en una situacioń muy difıćil.

 

“Hoy  nos  hemos  convertido  en  una  industria  resiliente,
tratando  de  buscar  alternativas  de  sobrevivencia,
desarrollando actividades que nunca hicimos a fin de poder
adaptarnos a un cambio que no sabemos cuánto durará y si
podremos soportar la lucha diaria por lograr un sustento
económico para cada una de nuestras familias”, manifestó.

 

En ese sentido, indico ́que el sector de pirotecnia -a raıź de
las nuevas propuestas del Gobierno- ha insistido en estos
uĺtimos meses en ser incluidos en el programa Reactiva Peru,́
sin embargo, tras maś de 60 dıás, aun no reciben respuesta.

 

“No  nos  toman  en  cuenta,  a  pesar  que  somos  empresas
formalmente constituidas que trabajan bajo los conceptos de
la legalidad y cumplen con pagar y declarar sus impuestos.
Nos dejaron sin trabajo y sin recursos. Nos señalaron que
regresaríamos cuando llegue la vacuna de la COVID- 19 y
seguimos escuchando el mismo discurso. Solo le pedimos al
Gobierno que nos deje trabajar”, expresó.

 



Eventos abiertos y sin público
 

Juan Ricardo Piiroja recalco ́que en la gran mayorıá de paıśes
la actividad pirotécnica no esta ́prohibida y para evitar maś
pérdidas econoḿicas y de empleo, lo maś razonable es continuar
con el desarrollo de los eventos en lugares abiertos y sin
presencia de pub́lico, para ciertas fechas importantes.

 

“En México se hizo un homenaje a los médicos, enfermeros,
policías y bomberos con un fastuoso espectáculo de fuegos
artificiales,  lo  mismo  sucedió  con  muchas  familias  que
celebraron el 4 de julio del presente año en los Estados
Unidos con fuegos artificiales en lugares abiertos y sin
asistencia de público, actividades que se pueden realizar en
el país cumpliendo con el distanciamiento social”, refirió.

 

Las  expectativas  para  el  sector  de  pirotecnia  de  uso
recreativo se sustentan en la activacioń de la cuarta fase
senãlada por el Gobierno, las cuales se iniciarań a partir del
mes de agosto del presente anõ. En ese sentido, Piiroja
considero ́de vital importancia que la Sucamec autorice, con el
debido tiempo, la realizacioń de las Ferias Pirotécnicas de
venta al pub́lico para esta campanã 2020 y de esta manera se
pueda prever y evitar que la informalidad tome las calles para
la venta de estos productos en las fiestas de fin de anõ. “Las
empresas formales estaremos comprometidas bajo responsabilidad
de cumplir con todos los protocolos sanitarios estipulados por
el Ministerio de Salud y de esta manera proceder a la venta de
estos productos a nivel nacional”, acoto.́


